
 

 

Report Progetto QNBT 
7 giugno 2023 

 
 
Mercoledì 7 giugno Merlo arriva all'ISA alle 8.30. 
 
Alle ore 9.00 Merlo incontra Yanet Feliciano, che gli chiede di controllare la bozza 
della variante del Componente A. 
 
Alle ore 10.00 giunge all’ISA Alida Diez e assieme si dirigono alla FACPC per 
incontrare Midalis Achevedo. Merlo chiede alla Progettista principale e all’ex 
Inversionista dell’ISA di scrivere assieme un documento sulle cause dei ritardi dei 
lavori alla FAT e sulle possibili misure di mitigazione da mettere in atto per risolvere i 
problemi. Sia Diez che Achevedo si dimostrano disponibili a scrivere il testo, ma non a 
firmarlo, concordando infine di vedersi la mattina di lunedì 12 giugno presso 
l’abitazione di Diez.  
 
Alle ore 13.00 ha inizio la riunione settimanale del Gruppo Tecnico, che dura solo 30 
minuti poiché alle 13.30 è stata indetta un’altra riunione, alla quale Merlo non viene 
invitato, tra il Direttore Generale del Mincult Juan Carlos Santana Molina, la Direttrice 
del Dipartimento di Industria Culturale e Cooperazione del Mincult Ana Maria Pellòn, 
la specialista Renée Oliver Gerardo dello stesso Dipartimento, il Rettore dell’ISA 
Rolando Valentìn Ortega Alvarez, la Direttrice dl Progetto QNBT Yanet Feliciano 
Valenciaga, il Direttore del CIOP Francisco Diaz Santa Cruz, l’Inversionista del CIOP 
Renee Cecilio Hernandez, per preparare l’incontro del giorno successivo presso il 
Ministero richiesto da Merlo al Direttore Generale del Mincult prima del suo arrivo a 
La Habana. 
 
All’incontro delle 13.00, alla presenza del Gruppo Tecnico e del Rettore dell’ISA, 
sono stati invitati il responsabile della sicurezza dell’ISA e un membro della Mipyme 
“Destellos” che produce laterizi. 
Per quanto concerne la sicurezza, il responsabile assicura che sono state prese le 
precauzioni necessarie per garantire la sorveglianza dell’edificio della FAT e che nei 
giorni successivi verranno approntate 3/4 le postazioni per i vigilantes. 
Successivamente Renee Cecilio Hernandez introduce il sig. Sosias della “Destellos”, il 
quale spiega che l’impresa possiede quattro fornaci; da quella di Bayamo proviene il 
campione che è stato analizzato da CITEC per valutarne le caratteristiche chimico-
fisiche. Sosias afferma che l’impresa può produrre dai 3000 ai 5000 laterizi al giorno 
di qualunque dimensione sia necessaria e che la prossima settimana è in grado di 
fornire 10 mattoni da sottomettere nuovamente alle necessarie prove tecniche.  
Merlo chiede che tali prove vengano eseguite su terne di laterizi provenienti da partire 
diverse. 
 
Alle 13.30 la riunione termina senza avere affrontato i restanti punti del giorno per 
poter procedere al successivo incontro. 
 
Alle 13.40 Merlo lascia l’ISA; nel pomeriggio egli appronta il pptx da presentare 
durante la riunione del giorno successivo presso il Mincult.  

 Alessandro Merlo 



PROYECTO ¡QUE NO BAJE EL TELÓN!. 

 

REUNIÓN TÉCNICA  

LUGAR: ISA 

FECHA: Miércoles, 7 de junio de 2023. 

HORA: 1:00 am 

 

Orden del día: 

 

1. Chequeo de acuerdos. Resp: Yanet Feliciano. 

2. Análisis operacional de la obra. Resp: René Hernández. 

3. Variante a entregar a la Agencia Italiana de Cooperación por la parte 

cubana. Resp: Renee Oliver y Yanet Feliciano. 

 

Acuerdos de la reunión anterior, del 31 de mayo de 2023.  

 

Acuerdo 1. Circular y revisar los acuerdos incumplidos en la reunión técnica del 31.06.2023, en 

la reunión del sábado 3.06.2023. 

Resp: Directora de proyecto. 

FC: 1 de junio de 2023. 

 

Cumplido: se circularon y despacharon con todos los implicados. 

 

Acuerdo 2. Concluir con el contrato del ingeniero que realizará el estudio de los bajantes pluviales 

y entregar los dictámenes por etapas para avanzar en la obra. 

 

Cumplido: el ingeniero está contratado y comienza el 12 de junio. 

 

Acuerdo 3. (Pendiente de reunión técnica del 26 de mayo) ESEO entrega por escrito por objeto de 
obra al CIOP con copia a la Dirección del proyecto la definición de: fuerza de trabajo, recursos y si se 
pueden acometer en paralelo estos objetos. 
Fecha de cumplimiento: Lunes 29 de mayo de 2023 

Responsable: Director ESEO. 

 

Estado: Las obras que están contratadas a Eseo por parte del Ciop son las siguientes: tanque 

séptico y pozo de infiltración, se fundió el hormigón el 6 de junio, los sistemas de registros de 

caída en red en exteriores a la espera de las tuberías 110 por CIOP, ya están fundidas las cinco 

bases de las garitas.  

 

Acuerdo 4. Realizar encuentro técnico entre el CIOP y ATRIO para revisar los dictámenes de los 

ladrillos y en caso de faltar alguna prueba sobre las características físicas y mecánicas solicitar 

al laboratorio. 



PROYECTO ¡QUE NO BAJE EL TELÓN!. 

 

FC: Inmediata 

Resp: René Hernández. 

 

Cumplido en reunión técnica del 6 de junio de 2023. 

 

Acuerdo 5. Convocar a una reunión presencial u online, al creador productor de los ladrillos. 

Conocer disponibilidad, accesibilidad de poder producir los ladrillos con las dimensiones 

necesarias y variar las características físicas y mecánicas en la nueva producción de ladrillos. Asi 

garantizar la calidad optima de los ladrillos a colocar en 2023.  

Fecha de cumplimiento: miércoles 07.06. 2023 

Responsable: René Hernández 

 

Acuerdo 6. Entregar a la proyectista de ATRIO, el listado de los materiales con los diámetros 

disponibles de Aguas de la Habana, para un análisis y validación de los mismos.  

Fecha de cumplimiento: miércoles 07.06. 2023 

Responsable: Pedro Pablo, CIOP 

 

Acuerdo 7. Determinar el responsable de la pérdida del cable eléctrico y reponerlo. 

Fecha de cumplimiento: 1 de junio. 

Responsable: Rector ISA y Director de ESEO. 

 

Estado: Realizado encuentro entre el Director de ESEO con Rector del ISA el 1 de junio de 2023 

para revisar el tema, ESEO entregará carta sobre la colocación y entrega del trabajo terminado 

al CIOP con copia al ISA. 

 

Acuerdo 8. Convocar a la reunión técnica a la ESIC los miércoles a la una de la tarde. 

Fecha de cumplimiento: Próxima Reunión. 

Responsable: Directora de Proyecto. 

 

Acuerdo 9. Revisar los listados de materiales entregados a Consumimport y aclarar las dudas 

que la comercial envió por correo en los listados y entregarlos a la dirección del proyecto para 

terminar documento de licitación.  

FC: inmediata 

Responsable: René Hernández 

 

Estado: Cumplido. 

 
Acuerdo 10. Presentación del primer borrador de la variante del proyecto a la Agencia Italiana 

de cooperación. 

FC: 7 de junio de 2023 

Responsable: Renee Oliver y Yanet Feliciano. 

 

 

 

 


